

# ESPAÑA

## El Gobierno ve muy cerca salvar los primeros vetos a los Presupuestos Generales de 2017

● El PSOE y Podemos dieron ayer por seguras sus enmiendas a la totalidad mientras el PP mira a otros grupos y Ciudadanos insta a los socialistas a no entorpecer

MADRID. Tras darse ayer el pistoletazo de salida al proyecto de Presupuestos Generales del Estado (PGE) para 2017, que una vez aprobado por el Consejo de Ministros se presentará el martes próximo en el Congreso –comenzando así su tramitación parlamentaria hasta mediados de junio–, el Gobierno se afana ahora en asegurar los apoyos que ya parece tener más o menos apalabrados y, lo que parece una tarea más ardua, sumar algunos nuevos.

Números en mano, no obstante, solo tiene asegurado el respaldo de Ciudadanos tras cerrar el jueves un acuerdo por valor de 4.100 millones en el gasto presupuestario, que incluye un complemento salarial para menores de 30 años y ampliar la cobertura para desempleados de larga duración. Tan satisfecho está su presidente, Albert Rivera, de ese pacto –que también prolongará un año la tarifa plana para autónomos y reducirá al 10% el IVA para espectáculos en directo aunque mantiene el del IVA en el 21%– que ayer empleó al presidente de la gestora del PSOE, Javier Fernández –con quien se reunió en Oviedo–, a que «permita sacar adelante» los Presupuestos. «No le pido ya que se sume –dijo Rivera con tono tranquilo–. Pero ya que el PSOE no se moja y no quiere negociar los Presupuestos, por lo menos que deje que salgan».

En el PSOE, sin embargo, no parecen dispuestos a moverse ni un ápice de su negativa rotunda a los Presupuestos presentados. De hecho, su portavoz en el Congreso, Antonio Hernando, reprochó en las últimas horas al Gobierno que «ahora que la recuperación es evi-



Guindos, Sáenz de Santamaría, Méndez de Vigo y Montoro, tras el Consejo de Ministros. S. BARRENECHEA/EFE

dente se podría haber aprovechado para suturar las heridas del pasado y que los perdedores de la crisis se empezaran a recuperar». A su juicio, las cuentas realizadas por el Ministerio de Hacienda «no contribuyen a que el crecimiento llegue a la mayoría». Al respecto reprochó que «hoy», con estos PGE, «12 millones de personas van a perder poder adquisitivo».

Los socialistas mantienen su intención de presentar una enmienda a la totalidad para devolver el proyecto al Ejecutivo. La votación conjunta de los vetos que se pre-

sentan se prevé para el próximo 4 de mayo y otro de ellos será el de Unidos Podemos junto a sus distintas confluencias. Su portavoz en la comisión de Hacienda en el Congreso, Alberto Garzón, justificó ese rechazo en que se trata de unas cuentas «continuistas» que mantienen las políticas de «ajustes» del PP de los últimos años. «Es un techo de gasto cada vez más chiquitito –argumentó en sentido claramente crítico– y donde cabe menos gente».

Ambas formaciones de izquierda son el grueso de la oposición,

pero para llegar a los deseados 176 votos todavía deberían sumar a otros partidos como los independentistas catalanes o los miembros del Grupo Mixto. El Congreso tiene 350 diputados y para rechazar los Presupuestos hace falta mayoría de al menos uno, puesto que en caso de que hubiera empate las enmiendas a la totalidad decaerían y el proyecto de ley seguiría su tramitación.

Y al Gobierno, por ahora, parece abrirse el horizonte de contar con esos 175 votos para parar el primer golpe. Aparte de PP y

### HAN DICHO

#### Jaime de Olano

PORTAVOZ DE PRESUPUESTOS DEL PP

«Los Presupuestos de 2013 fueron los de las reformas; los de 2014 fueron los del crecimiento y la recuperación; los de 2015 fueron los de la bajada de impuestos, y los de 2016 van a ser los del gasto social»

#### Antonio Hernando

PORTAVOZ DEL PSOE

«No contribuyen a que el crecimiento llegue a la mayoría. Hoy, 12 millones de personas, con estas cuentas, van a perder poder adquisitivo»

#### Albert Rivera

LÍDER DE CIUDADANOS

«Le pido (al socialista Javier Fernández) no que se sume al acuerdo Ciudadanos-PP, sino que nos permita sacarlo adelante. Ya que el PSOE no se moja y no quiere negociar los presupuestos, por lo menos que permita que salgan»

Ciudadanos, en medios parlamentarios se da como «muy probable» el respaldo del PNV, una vez que los populares hicieron lo propio con las cuentas del Ejecutivo de Vitoria en el Parlamento vasco frente a Podemos y Bildu.

Descontado el respaldo de Foro Asturias y UPN, bastaría con el voto favorable de la diputada de Coalición Canaria, algo que también se da casi por seguro. No obstante, el PP ha negociado asimismo con el diputado de Nueva Canarias, aliado electoral del PSOE.

J. A. BRAVO

### ANÁLISIS

Alain Cuenca

## Una buena noticia

Cinco meses después de la investidura, el Gobierno ha aprobado el proyecto de Ley de Presupuestos Generales del Estado para 2017. Que se puedan tramitar es ya de por sí una buena noticia para la economía española. A falta de conocer los detalles el próximo martes, esta primera valoración debe empezar por el objetivo de déficit. Se pretende pasar del 4,3% del PIB al cierre de 2016 al

3,1% comprometido con la Unión Europea, lo que duplica la reducción lograda en 2016. El esfuerzo de consolidación se atribuye principalmente al Estado, que deberá reducir 1,4 puntos, mientras que las autonomías y la Seguridad Social solo reducirán 0,2 puntos. Las administraciones locales proporcionan un margen de 0,6 puntos para posibles desviaciones.

En cuanto a los ingresos tributarios totales, crecerán un 7,9% cuando el crecimiento nominal de la economía será del 4,1%. El año anterior los ingresos tributarios crecieron menos que el PIB nominal, porque se aplicó la segunda fase de la reforma fiscal de 2014. De modo que el éxito en el cumplimiento de los objetivos descansa en esta previsión de

elevados ingresos. Nótese que la aprobación de los Presupuestos Generales será también positiva para las arcas autonómicas, dado que permitirá adecuar las entregas a cuenta –desde enero congeladas en el nivel de 2016– a la buena marcha de los ingresos tributarios.

Por el lado del gasto, la información disponible muestra que los ministerios van a desembolsar lo mismo que el año pasado (54.674 millones de euros). Esto es, se congela respecto al efectivamente realizado en 2016 a pesar de que el sueldo de los funcionarios crecerá un 1%. También se sabe que la dotación para Justicia crecerá un 7,6%; las políticas activas de empleo, un 5,5%; la I+D+i crece un 4,1%, y las becas y refuerzo educativo, el 1,7%. Estas son las buenas noticias,

pero, dado que el gasto total no crece, habrá partidas que necesariamente han de bajar.

Por otra parte, es de agradecer que en un real decreto ley simultáneo se hayan desbloqueado las ofertas de empleo público de todas las administraciones, aunque de haberlo hecho en enero se hubieran evitado problemas con diversas convocatorias autonómicas. Una fuente de desviaciones notable en los últimos años ha sido la Seguridad Social, cuyas cifras no se han detallado todavía. En suma, un proyecto de ley de presupuestos que continúa la senda de consolidación fiscal con el objetivo de sacar a España del Procedimiento de Déficit Excesivo a partir de 2019.

Profesor de la Universidad de Zaragoza